



Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Jueves 18 de Febrero de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.668

## IMPREVISION

### Y LIGEREZA

Continúa siendo la imprevisión la nota característica del Gobierno que preside el Sr. Maura.

Si ésta constituye defecto gravísimo, aun sin salir de los límites de la política interior, imagínese los daños de que puede ser causa al hacer sentir sus efectos en la esfera de las relaciones internacionales.

Con laudable patriotismo abstiéndose en general los periódicos de comentar las noticias relativas a movilización de fuerzas, de que anoche dimos cuenta; mas tampoco en esto es posible absolver al Gobierno de su constante falta, pues bien recientemente hacia decir en *La Epoca* que nuestra neutralidad, por efecto de la indefensión en que nos encontramos, tenía que ser parecida a la de Marruecos.

¿Qué ha pasado en pocos días, para que el Gobierno cambie tan radicalmente de opinión? ¿Por qué de esa negra resignación—escribe *El Liberal*,—que en la Bolsa produjo naturales e inmediatos efectos, se ha pasado en brevísimas horas al envío de 9.000 hombres a los lugares donde cual-quier complicación internacional entraña para nosotros un serio peligro?

Los ministros a quienes se preguntó acerca del rumor de que todo esto obedecía a indicaciones contenidas en una Nota diplomática, negaron terminantemente que tal Nota existiera, diciendo que se trata de medidas naturales de previsión que la situación creada por la guerra del Extremo Oriente hacía necesarias.

Admitiendo nosotros esta explicación, pues nadie ignora que la neutralidad impone deberes, con haber dicho desde que empezó la guerra lo que se dice ahora, ni se hubiera producido alarma alguna, ni hubieran sido necesarias las excitaciones—llenas de mejor deseo que de discreción—dirigidas por el ministro de la Guerra a los periódicos, con motivo de la movilización de fuerzas.

La situación que con todo esto se produce puede ser de verdadera gravedad, exigiendo del Gobierno alguna mayor preocupación de la que muestra en estos momentos.

Por lo demás, atendiendo a los datos publicados, nuestra impresión continúa siendo la que ayer consignábamos, es decir, que aumentan las probabilidades de que el conflicto quede localizado al actual teatro de la guerra, explicándose por esta razón la sorpresa que las medidas adoptadas por el Gobierno y las palabras del ministro de la Guerra no han podido menos de producir.

Nótase en las esferas oficiales una falta de serenidad y una ligereza que forzosamente contribuyen a fomentar los recelos de la opinión, harto desconfiada ya sin necesidad de estos nuevos elementos de inquietud.

## La guerra

### Nuevo ataque a Port Arthur.

Londres 17.—Se han recibido nuevos detalles del ataque a Port Arthur el domingo 14, que fracasó a consecuencia de las dificultades para operar, producidas por una gran nevada.

Unicamente dos contratorpederos japoneses, el *Asadari* y el *Hayatori*, pudieron acercarse a los barcos rusos, pero separados y con dos horas de intervalo.

El *Asadari* entró en el puerto a las tres de la madrugada, sufriendo el fuego de los fuertes y de los barcos enemigos que estaban de vigilancia.

El *Asadari* disparó varios torpedos, pero se ignora si hicieron blanco.

Los barcos japoneses que iban a la descubierta fueron asonados hasta que se retiraron.

El *Hayatori* llegó a las cinco muy cerca de la entrada del puerto, donde encontró dos barcos rusos y arrojó sobre uno de ellos un torpedo, que estalló, creyéndose que alcanzara a un buque enemigo.

El almirante Togo, en el despacho en que da cuenta del ataque, dice tener la convicción de que la acometida habrá causado un efecto moral extraordinario en el ánimo de la guarnición de Port Arthur.

El contralmirante Nagai era el comandante de la flota, cuyo número de unidades, así como el punto de partida, se desconocen.

### Los cruceros argentinos

Londres 17.—Telegrafían de Nagasaki dando cuenta del júbilo que reina en el Japón con motivo de la llegada de los dos cruceros comprados recientemente por el Mikado a la República Argentina.

La suerte que pudieran correr estos dos barcos preocupaba hondamente en el Japón y el público esperaba con impaciencia su llegada, pues habían circulado rumores asegurando que algunos barcos rusos disponíanse a darles caza.

Los dos nuevos cruceros, después de luchar con fuertes tempestades en el mar del Pacífico, han hecho su entrada en Isokuka, principal arsenal del Japón.

El puerto de Isokuka hallase a 25 kilómetros de Yokohama.

En Isokuka completarán los dos cruceros su armamento y equipo.

### Tranquilidad en el Japón.

—Confianza en el triunfo

París 17.—El periódico *La Petit Parisien* ha recibido un despacho de Tokio en el que se dice que ha desaparecido la emoción que allí reinaba en los primeros días de rotas las hostilidades.

La población está en calma completa, en absoluta seguridad del triunfo.

Todas las reservas han sido concentradas en Tokio, asignado como cuartel general.

Las tropas presentan excelente estado y aspecto, salvo la caballería, cuyas monturas y arreos son malísimos e incapaces de prestar servicio de campaña.

Esto ha producido gran contrariedad en los centros militares.

Las calles de Tokio presentan animadísimo aspecto, por la multitud de tropas que las recorren en todas direcciones.

### Motín en China

París 17.—Un despacho urgente de Tien Tsin da la noticia de haberse producido un terrible motín en China, en la provincia de Chien-Si.

El populacho recorrió las calles alborotando, matando y entregándose a toda clase de excesos y desórdenes.

La muchedumbre asesinó a un guarda de las aduanas llamado Rusigpracos.

No hay noticia de haber sido reprimido el tumulto.

### Desembarco de tropas en Corea

París 17.—Noticias recibidas en las últimas horas de la mañana, dan cuenta de que tres transportes japoneses, cargados de paquetes de material de guerra, han llegado a Chumulpo.

Dichos transportes conducían además gran número de coque, ó sea chinos destinados al transporte de mercancías y a los trabajos de fortificación.

A bordo de estos barcos van grandes cantidades de fusiles, municiones y cañones de tiro rápido. Todo ello ha sido desembarcado rápidamente.

Además, otros ocho barcos con soldados han llegado también, desembarcando las tropas a todo lo largo de la costa de Corea.

Los barcos que llevaban soldados tenían también material de guerra, que fué unido al que se había desembarcado poco antes.

### Los rusos en Niouchang

París 17.—Otro telegrama de Tien-Tsin afirma que los rusos han ocupado la población de Niouchang.

Los rusos, en número de 500, procedentes de los regimientos de infantería, entraron en la ciudad al toque de las músicas y con las banderas desplegadas.

En la población la entrada de los rusos produjo enorme pánico y confusión indescriptible.

### Empréstito japonés

París 17.—Noticias recibidas del Japón dicen que allí se da como seguro que Tokio cubrirá con exceso el empréstito de 100 millones de yens que el gobierno ha acordado abrir para los gastos de la guerra.

El Mikado se ha suscrito por 20 millones, el Banco Japonés con 20 y el Banco de Nobles con 10.

Como la población sólo lee las noticias que son favorables al Japón, pues el gobierno oculta cuantas puedan serle desfavorables, el entusiasmo es grande, y el empréstito se cubrirá rápidamente.

### Temores de complicación

París 17.—Un telegrama de San Petersburgo transmite una noticia verdaderamente sensacional.

Dice el despacho que en los círculos militares de la capital de Rusia se asegura, en virtud de informes dignos del mayor crédito, que el general ruso Ivanof ha recibido del ministro de la Guerra la orden de proceder activamente a los preparativos de una expedición militar para la contigencia de tener que salir con dirección a la India a intervenir de un modo activo y realizar un acto de fuerza en el mismo momento en que Inglaterra adopte una actitud que el gobierno ruso considere hostil ó intente cualquier empresa que, sin relacionarse directamente con la guerra actual, pueda ser juzgada como perjudicial en el porvenir para los intereses de Rusia en Persia y en el Tibet.

### La actitud de China.—Los boxers contra los rusos

París 17.—Se han recibido telegramas de China conteniendo noticias de suma gravedad.

Según los despachos a que me refiero, grandes bandos de boxers se dirigen hacia la frontera de la Manchuria.

A su paso por las poblaciones cometen todo género de atrocidades, amenazando con su presencia complicar la situación de la guerra.

La agitación entre los boxers es análoga a la producida en 1900, con la diferencia de que al presente se dirigen principalmente contra los rusos, respetando a los demás europeos.

En la Manchuria hay numerosos bandidos que sorprenden y atacan los puestos aislados rusos, matando cuantos soldados y caballos encuentran. Al mismo tiempo, cortan las líneas telegráficas e incendian los almacenes rusos de provisiones.

Todo esto parece obedecer a un plan preparado de antemano, y en vista de su acción coordinada, se dice que tales guerrillas van mandadas por oficiales japoneses disfrazados.

### Detalles sobre el «Yenisei»

París 18.—Un telegrama de Port Arthur confirma que el transporte *Yenisei*, que estaba colocando minas submarinas, fué arrastrado por el viento hasta una de ellas; que estalló, produciéndole una enorme vía de agua.

El comandante ordenó a la tripulación que se salvase en los botes, y se negó a abandonar el buque, hundiéndose con él.

### Salida de buques rusos

Nueva York 18.—Se han recibido despachos diciendo que varios buques rusos de los que se hallaban en Port Arthur han dejado dicho puerto.

### Atentado criminal

San Petersburgo 18.—Comunican de Bakou que durante una ceremonia religiosa que allí se celebraba para impetrar del cielo el triunfo de las armas rusas, fué lanzada contra los oficiantes una bomba de dinamita que al estallar produjo heridas a varias personas, de las cuales dos no sobrevivirán.

La población se presentó al gobernador protestando contra el criminal atentado y le expresó su fidelidad al Zar, entregándole 1.000 rubios para los heridos.—*Fabra.*

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Las distinguidas señoritas de Longoria propiense llevar a cabo durante esta Quaresma una serie de fiestas artísticas en su elegante teatro Alicia. Comenzarán las representaciones con la preciosa obra de Benavente, *Al natural*, y más adelante estrenarán varias producciones que dicho maestro y los hermanos Sres. Quintero se proponen dedicarle.

La duquesa de Fernán-Núñez se propone regresar a Madrid a fines de Marzo próximo, si para entonces lo permite, como es de esperar, el estado de salud de su hija la duquesa de Alba.

En la iglesia de San José se ha verificado el matrimonio de D. Lorenzo Martínez Fresnoza y Juve con la bella señorita Carmen Esteves y Oja.

Los novios salieron anoche para París y Niza.

Ha fallecido en Riola doña Clara Castellano, condesa de Guerrero, hermana del exministro D. Tomás Castellano y dama muy apreciada en la provincia de Zaragoza por sus sentimientos caritativos.

Han salido para Sevilla, donde permanecerá una temporada, los señores de Gómez Aobe y sus hermanos los señores de Vázquez y Armero.

## OTRA COMPLICACIÓN

### Bulgaria y Turquía

Londres 17.—Como el gobierno búlgaro está fomentando la insurrección de Macedonia, proporcionando a los rebeldes toda clase de auxilios, Rusia, temiendo la insurrección general, ha pedido a Bulgaria que no siga ayudando a los revolucionarios, pues de lo contrario, se verá obligada a intervenir, empleando la fuerza.

La noticia, cuya gravedad a nadie se oculta, es comentadísima en los círculos políticos.

Es inexacto que Rusia haya solicitado el consentimiento de Turquía para que permitiera pasar los Dardanelos a la escuadra del Mar Negro.

Por el contrario, Rusia cree que no necesita reforzar sus fuerzas navales en el mar de la China, juzgándolas suficientes para resistir a las del Japón, y estima, en cambio, indispensable mantener una potente escuadra en el Mar Negro, considerando que pueden surgir graves complicaciones con Turquía.

### Graves desórdenes

París 17.—Telegrafían de Salónica que ha estallado en Albania una sublevación con motivo de un nuevo impuesto que se niegan a satisfacer aquellos habitantes.

Los sublevados han pasado a cuchillo a algunos gendarmes y a varios cristianos.

El general Chemi-Pachá y sus tropas se hallan sitiados en Akova.

El gobierno turco ha enviado tropas para restablecer el orden.

### Turcos sitiados

Salónica 17.—Chemi-Pachá, sitiado, como hemos comunicado ya, en Babajohshi, entre Diakowa y Tpek, tiene 2.500 hombres y tres cañones, pero carece de víveres y de agua. Los sitiadores son próximamente 20.000.

Los turcos sitiados han perdido ya 100 hombres.—*Fabra.*

## Movilización de fuerzas

Las órdenes dadas ayer para el movimiento de fuerzas, parece que son las siguientes, aparte de otras menos importantes:

La primera brigada de cazadores, mandada por el coronel Sr. Lastra, y que está formada por los batallones de Madrid, Barbatro y Las Navas, está dispuesta para salir con destino a Canarias.

Además de estas fuerzas se preparan otras de Andalucía para las mismas islas Canarias, Cauta y algunos puntos del Estrecho de Gibraltar.

Con destino a Mahón y Mallorca está dispuesta media brigada de cazadores de Barcelona y el segundo regimiento de ingenieros.

La brigada de infantería acantonada en Leganés, compuesta de los regimientos de Ceriñola y San Fernando, y que manda el general Hernández, va destinada a las rías bajas de Galicia.

Anoche se dijo que, en lugar del regimiento de San Fernando, irá el de Covadonga.

Se halla también dispuesto para la marcha el 10.º regimiento montado de Artillería, quien enviará dos baterías a Baleares y otras dos a Galicia.

Asegúrase que el total de las fuerzas que han de movilizarse asciende a 9.000 hombres.

Se han circulado órdenes a diversas provincias para que estén dispuestas las fuerzas, con el fin de acudir inmediatamente a los sitios que se les indiquen.

Según dijeron ayer en el ministerio de la Guerra, las fuerzas no saldrán de sus respectivas guarniciones hasta que no se incorporen a ellas los reclutas del último reemplazo, que lo efectuarán en primeros del mes próximo.

Se ha ordenado, además, que queden sin efecto las órdenes dadas para conceder licencias por exceso de fuerza, aparte de los reclutas que han de ingresar en el actual reemplazo y disponiendo que se incorporen todos.

### Crédito extraordinario

Según se dijo ayer, tan pronto como se reanuden las sesiones de Cortes, el ministro de la Guerra solicitará un crédito extraordinario para adquisición de material.

También parece que la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto del ministro de la Guerra, en que pide una autorización para reorganizar los servicios del ministerio, se propone dejar el dictamen sobre la mesa del Congreso el mismo lunes, sin modificar en nada el proyecto.

### Lo que dice el ministro de la Guerra

El *Diario Universal* atribuye al general Linera las siguientes manifestaciones:

«Comprenderán ustedes que yo en este asunto debo encajarme en una reserva patriótica. Si, es cierto que hay movimiento de tropas y que yo estoy utilizando todos los elementos que tengo disponibles, lo mismo de fuerza que de material, para procurar que nuestras posesiones queden debidamente defendidas.

No nos amenaza directamente el conflicto ruso japonés; pero ante cualquier eventualidad, es conveniente que estemos prevenidos.

Lo que no puedo publicar es los puntos concretos a donde envío las fuerzas. Sería esto poner en manos del extranjero noticias muy delicadas.

Yo creo que en esta importante cuestión deben predominar sobre los estímulos de la información los impulsos del patriotismo.

Bastales saber—concluyó—que yo prefiero, a que me saquen de improvisar, gastar el dinero que sea necesario, y que estoy poniendo en movimiento toda la fuerza de que dispongo.

Me propiamente es que lo que está mal defendido quede bien, a ser posible, y lo que está mediano, quede bueno. En esta intención nadie me ha de ganar a patriotismo.»

## LOS REPUBLICANOS

Anoche se reunió la Asamblea federal con la Junta municipal de Unión Republicana de Madrid, adoptando acuerdos que se suponen relacionados con la actitud que ha de observar frente al Gobierno la minoría republicana del Congreso, una vez inauguradas las sesiones de Cortes.

Los republicanos guardan reservas acerca de los acuerdos adoptados.

## CARNAVALES ACCIDENTADOS

### En Orihuela

Alboroto.—Ocho tiros

Orihuela 17.—Se han celebrado los Carnavales con inusitada animación, destituyendo un tanto la fiesta el lunes, por lo desahuciable del tiempo.

Se hizo un verdadero derroche de confetti y serpentinas.

Entre las mascaradas más originales figuraron las que representaron Cándiles y Apagacondiles.

Los bailes celebrados en el Casino han estado muy concurridos, abundando lindas señoritas, que lucían caprichosos disfraces.

Anoche, después de las ocho, cuando mayor era el tránsito de mascaradas por la calle de San Pascual, cesaron varios individuos, convirtiendo la citada vía en un campo de batalla. Se oyeron simultáneamente ocho disparos, que afortunadamente no hicieron blanco.

La alarma producida por las detonaciones fué extraordinaria.

Como presuntos autores de los disparos fueron detenidos los hermanos Manuel y Rafael Tafalla y un hijo de este último.

Órdenes que los disparos fueron dirigidos contra Antonio Murcia, apodado *Jaro*, el cual se halla en libertad provisional bajo fianza, e hirió recientemente a Rafael Tafalla. *Jaro* ha sido recluido nuevamente.

La pasada noche, pródiga en pendeencias y alborotos, ha sido laboriosa para la guardia municipal.

### En Cartagena

Lucha en un restaurant.—Disparos.—Tres heridos.—Desgracias.

Cartagena 17.—En el momento en que mayor era la animación del Carnaval, se ha trabado una lucha entre dos grupos de personas muy conocidas en la población, que se hallaban cenando en el restaurant Inglés, situado en la calle de la Marina Española.

Se han cruzado varios disparos, resultando heridos los Sres. Toruel, Lanzarote, Antonio y Valés.

El suceso ha producido un gran escándalo, originándose destrozos en el comedor, muchas carreras y grandes sustos.

Ha sido detenido Juan Jufra Aparicio. Los restantes individuos desaparecieron aprovechando la confusión.

El Carnaval ha terminado con varias notas trágicas.

Ayer, en la Unión, población próxima a ésta, Benado Simón, operario de la luz eléctrica, hallándose ejecutando reparaciones en la calle, púsose en contacto con el cable, causándole la muerte en el acto.

A las cuatro y media de esta madrugada, en esta localidad, se arrojó desde un tercer piso a la calle de la Morería, Enrique Tomás Mendiola. Tenía perturbadas sus facultades. También ha fallecido.

### Las licencias a los soldados

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente real orden, que por el ministerio de la Guerra se dirige a todos los capitanes generales:

«El Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien resolver que la real orden circular de 12 del actual quede modificada en el sentido de que no se expidan las licencias ilimitadas por exceso de fuerza a que se refiere su regla segunda; incorporándose a ellas todos los reclutas de que dispongan las zonas de la Península, cuyos jefes se ajustarán a la distribución que detalla la casilla 26 del estado número 2 de dicha distribución.

Se asimismo la voluntad de S. M. que los jefes de las zonas de reclutamiento, una vez verificada la distribución, avisen directamente por telégrafo a los de los cuerpos y unidades correspondientes, el número exacto de reclutas que, procedentes de las suyas, se les destina y el que sea la haya de incorporar definitivamente.»

## LAS POSESIONES ESPAÑOLAS

### del Africa Occidental

Comisionado para los estudios de colonización

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto creando el cargo de comisionado permanente del ministerio de Estado para los estudios de colonización de las posesiones españolas del Africa Occidental.

Se señala a esta plaza el sueldo anual de 5.000 pesetas y el sobresueldo de 10.000.

Los gastos de viaje y demás que se ocasionen al funcionario que desempeñe este cargo en cumplimiento de las instrucciones que reciba del ministerio de Estado, serán satisfechos con cargo al art. 1.º del capítulo 3.º de los referidos Presupuestos.

El cargo de comisionado tendrá la categoría de jefe de Negociado de segunda clase, y podrá proveerse libremente por el ministerio de Estado entre las personas que disfruten de la misma categoría ó de su equivalente en las carreras diplomática y consular dependientes del citado departamento, quedando como adjunto a la sección colonial del mismo.

## EL TEMPORAL

### Nueva inundación en Padrón

Santiago 18.—Continúa la lluvia torrencial, que ayer hizo que aumentase su caudal de agua el río Sar, inundando nuevamente la villa de Padrón.

De la anterior inundación sólo quedaba agua en los barrios pobres.

No se recuerdan inundaciones como las de este año, pues durante la que más tristes recuerdos ha dejado, las aguas sólo dos días permanecieron en las calles, cuando ahora están inundadas desde hace ocho días las de Santo Domingo, Rolo y Gasas y Artime.

Ayer, a las seis de la tarde, llegaba el agua a una altura de dos metros.

Las autoridades se multiplican, acudiendo a todas partes.

La forzada inactividad a que se ve condenado el vecindario, trae consigo la amenaza de la miseria, cuyos efectos principia ya a sentir la clase menos acomodada.

Es urgente la adopción de medidas a fin de evitar que aquel vecindario carezca de alimentos, que ya principia a escasear.

La avenida ha destruido todos los sembrados y se han hundido muchos muros que cerraban las huertas.

Los molinos harineros construídos a orillas del río se hallan completamente inmovilizados.

Continúa la inundación, temiéndose que se prolongue, pues persisten las lluvias.

## Los tejedores de Béjar

### Huelga solucionada

Béjar 17.—Ha quedado resuelta la huelga de obreros tejedores, aceptando éstos y la mayoría de los fabricantes aquí residentes, una tarifa formada por los demás gremios industriales, en la que se fijan 15 reales de jornal diario para el tejedor de tela mecánica, y admitir en las mismas fábricas a los obreros que estuviesen trabajando el 4 de Septiembre último, vispera de la declaración en huelga.

Se ignora si los fabricantes residentes en Madrid aceptarían esta transacción. En caso negativo, quedará el conflicto casi sin resolver, por ser esos señores los que más telares mecánicos poseen. A pesar de todo, el pueblo está dando muestras de su alegría, engalanando los balcones, disparando cohetes y repicando campanas.

Todas las autoridades son felicitadas.

### Una manifestación

A pesar del mal tiempo se ha celebrado una gran manifestación, en la que tomaron parte, con sus estandartes y banderas, todos los gremios de la industria de esta ciudad.

La ha recibido el Ayuntamiento en la plaza de la Constitución, donde el alcalde, don Basilio Rúa, ha pronunciado un sentido discurso, haciendo ver los graves inconvenientes de las huelgas y aconsejando el cariño y la mutua consideración entre los patronos y los trabajadores.

## EXTRANJERO

### En la Cámara de los Comunes.

Londres 17.—Continúa la discusión de Mensaje contestando al discurso de la Cámara.

El Sr. Herbert Samuel apoya una enmienda declarando inoportuna la sanción del proyecto sobre la inmigración china en el Transvaal, sin haber consultado la voluntad de los habitantes de aquella colonia.

El ministro de Colonias, Sr. Litteiten, defendió calurosamente en un largo discurso el proyecto, señalando las ventajas de la inmigración de los asiáticos en el Africa del Sur.

### Contra los blancos.—Levantamiento en el Níger.

Londres 17.—Los periódicos publican telegramas dando cuenta de un grave levantamiento de los indígenas del Níger meridional para arrojar a los blancos.

Los misioneros han sido arrojados y los establecimientos destruídos.

Varios cristianos indígenas han sido asesinados. Se han enviado tropas para combatir la rebelión. Tratado noruego-español. Cristianista 17.-El Storting aprobó ayer en la sesión de la noche el tratado de comercio noruego español. Los derechos por los vinos se aumentan en 0.40 kroner por kilo; a 0.70 para los embotellados, y a 1.50 para los vinos espumosos.

La estudiantina cordobesa

Ayer tarde fué recibida esta brillante estudiantina por S. A. la Infanta doña Isabel. La augusta dama dispuso que se permitiera visitar el palacio a los estudiantes, los cuales recorrieron libremente todos los salones, mientras ella conversaba con dos de los que componen la estudiantina. Por la noche fué recibida la estudiantina por la marquesa de Squilache. La estudiantina interpretó diferentes piezas, que fueron muy celebradas. La marquesa de Squilache obsequió a los estudiantes con un espléndido lunch.

Criaderos de esponja en España

Se ha declarado libre la exploración de los criaderos de esponja que puedan existir en las costas de España, sus islas adyacentes y posesiones en África, siempre que, para llevarlos a cabo, se sujeten los exploradores a las siguientes reglas: 1.ª Dar cuenta a las Comandancias de Marina de las provincias respectivas de los parajes de costa que pretenden explorar. 2.ª Someter a la inspección y aprobación de dichas autoridades el material que haya de emplearse en los trabajos. 3.ª Llevar un delegado nombrado por la misma para que presencie las operaciones que vayan a verificarse. 4.ª Abonar las dietas que devengue dicho delegado. Quidar además las autoridades de Marina de que el tiempo de exploración en cada zona por un mismo concesionario no exceda de dos años, así como que no sea explotada simultáneamente por varios exploradores, con objeto de evitar los conflictos que pudieran surgir de las competencias que habrían de entablarse.

DE PROVINCIAS

Un choque

Redondela 17.-El tren descendente de Monforte núm. 5, entre las estaciones de Galdelas y Guillarey, ha chocado esta mañana con tres vagones cargados de sal, en el momento en que los empleados estaban ocupados en hacer maniobras. La alarma de los viajeros fué indescribible. Afortunadamente el accidente no tuvo las fatales consecuencias que se temieron en un principio; cuatro viajeros sufrieron lesiones leves. El tender y la máquina del tren núm. 5 quedaron empotrados en un extremo de la vía, y completamente destrozadas dos plataformas y un vagón cargado de sacos de harina. Un tren especial procedente de Vigo ha recogido a los viajeros.

Desgracia

San Ildefonso 17.-En el sitio conocido por Arroyo del Rastroillo, de aquí próximo, apareció ahogado esta mañana José María de la Cruz. Se cayó de un árbol donde estaba cortando leña. El tiempo es infernal.

Lotería robada

Santander 17.-En el barrio más concurrido y donde habitan personas acaudaladas y hay establecimientos importantes, como la sucursal del Banco de España, ha ocurrido esta mañana un escandaloso suceso. A las siete y media de la mañana, al abrir D. Eduardo Marina la tienda de mercaderías y administración de loterías que tiene establecida en los arcos de la plaza de la Libertad, fué sorprendido por dos hombres, los cuales le amarraron fuertemente con cuerdas, le taparon la boca con trapos, y amanzanándole con un revólver, le hicieron entrar en la tienda.

Los bandidos tiraron al suelo al Sr. Marina y le registraron minuciosamente las ropas, robándole una cartera que contenía 3.800 pesetas en billetes de Banco y documentos de importancia. Cuando se convencieron de que el señor Marina no tenía más valores, abandonaron la tienda tranquilamente. Algunos vecinos, al ver al Sr. Marina fuertemente amarrado, corrieron presurosos a auxiliarle, quitándole la mortaja y cortándole las cuerdas que lo sujetaban. El comerciante atacado refirió lo sucedido y en el acto se dió parte del hecho a las autoridades. Constatóse la falta de vigilancia. El pueblo de Santander, justamente alarmado por los continuos robos que se venían cometiendo con bastante frecuencia, pide el apoyo de la prensa local y de la de Madrid para que el Gobierno se fije en este asunto.

Conferencias prácticas

Tortosa 17.-Celebradas por el maestro superior de Rina, D. Jaime Poch, las conferencias prácticas sobre el «Trabajo manual», y aprovechando la estancia en esta población del inspector de primera enseñanza de la provincia, los maestros de Tortosa y su partido han obsequiado a sus huéspedes con un banquete íntimo, mostrándose entre los comensales sentimientos de fraternidad y de unión en favor de la enseñanza. No hubo brindis. Motín de labriegos. Valladolid 17.-En el pueblo de Vega Ruponco se amotinaron ayer los obreros campesinos y cometieron toda clase de desmanes. Los amotinados intentaron asaltar los graneros para llevarse trigo y otros cereales. Las autoridades locales lo impidieron. El origen del conflicto parece que obedece a la situación angustiosa por que atraviesan los obreros. El gobernador ha ordenado que se concentren en el pueblo fuerzas de la Guardia civil. El próximo domingo 21 se verificará la elección de un senador por esta Universidad. Los candidatos son los Sres. Ureña, republicano, y Prida, maurista, ambos catedráticos de la Universidad Central, y los señores Arruñadas, liberal demócrata, y Amador, indefinido.

Sociedad Española de Higiene

Esta Sociedad ha publicado el programa de premios para 1904, abriendo concurso sobre los temas siguientes: Premio Hernández Caro.- Tema: Unasunto cualquiera de higiene a elección del autor. Diploma y 275 pesetas.

Premio del Instituto Microbiológico y de Sueroterapia de Madrid.- Tema: Técnica para la obtención y purificación de la vacuna Jenneriana.- Yaouancción.- Pandemonios científicos en que descomponen ambas operaciones. Diploma y 500 pesetas. Premio del Sr. Ujarbe.- Tema: Condiciones que deben imponerse para el desarrollo de la vida del trabajo con relación a la salud del obrero, en todas las esferas de la actividad humana. 500 pesetas y accésit. Premio del Sr. Mauras.- Tema: Medios de garantizar, en todo tiempo, a las poblaciones rurales, la dotación y condiciones higiénicas de sus aguas potables. Diploma y 1.000 pesetas. Premio del Sr. Sánchez Guerra.- Tema: El descanso dominical en sus relaciones con la higiene. 1.000 pesetas y accésit. Premio del Sr. Merino.- Tema: Proyecto de Casa-Escuela elemental de primera enseñanza para poblaciones de 500 almas, que satisfaga las exigencias pedagógicas e higiénicas modernas y las económicas de los Municipios rurales. Diploma y 500 pesetas. Premio a la memoria de D. Pedro Espina y Martínez.- Tema: Cartilla demostrativa de los inconvenientes de trasnocharse y de que se fume en los teatros, desde el punto de vista de la tuberculosis pulmonar. Diploma y 250 pesetas. Premio a la memoria del doctor D. Eusebio Castela.- Tema: Instrucciones, de carácter higiénico y en forma vulgar, para impedir los astragos de la sífilis en los adolescentes. Diploma y 250 pesetas.

Contra las malas costumbres

Leemos en la revista agustiniana La Ciudad de Dios: «Acaba de constituirse en Nueva York, bajo el patronato del Cardenal Gibbons y del Arzobispo monseñor Farley, una sociedad de propaganda moral y de persecución a las malas costumbres. Dicha Sociedad, que lleva el nombre de Filice Fidel, y a la que pertenecen distinguidas personalidades del gran mundo neoyorquino, practicará un riguroso boycottage respecto de aquellos individuos cuya conducta no se atenga a los principios de la más severa moral. En consecuencia los miembros de la Filice Fidel se apartarán del trato de divorciadas y divorciados, de aquellas damas que sean aficionadas al décollé y de cuantos muestran inclinaciones por el juego (sin exceptuar al whist y el brique) y por las bebidas espirituosas. El reglamento, que contiene otras prescripciones rigurosísimas, lleva un prólogo del Cardenal Gibbons, en el que el insigne prelado hace presente la necesidad de que las clases directoras sean las que den ejemplo de severas costumbres, y felicita con entusiasmo a la iniciadora del pensamiento, miss Elise Sommis.»

Penoso deber de un comisario de policía

He aquí la dramática historia que nos cuenta Le Matin y que pudiera servir muy bien para figurar en el folletín de un periódico, si no tuviera el triste privilegio de ser absolutamente exacto: «Hace pocos días, los Hermanos de Passy fueron víctimas de un robo de 50.000 francos. Con ese motivo, el rector del establecimiento presentó la denuncia ante M. Baoot, comisario del distrito. El funcionario dirigió al establecimiento y procedió a las primeras investigaciones. Después dió conocimiento al jefe de seguridad, y con los agentes a sus órdenes se puso en campaña para la captura de los culpables. De las investigaciones practicadas resultaba que el autor del robo debía conocer las costumbres de la casa, puesto que la caja de candales que contenía la hermosa suma había sido abierta con su propia llave. Indudablemente el ladrón había permanecido oculto en el edificio hasta el momento de abrirse al día siguiente las puertas. Por su parte, los Hermanos de Passy practicaban también investigaciones. Recordaban perfectamente haber recibido una visita la víspera del robo, pero el visitante no era persona sospechosa, ¿cómo había de serlo el propio hijo del comisario Baoot? Imposible. Este joven era un antiguo alumno de la casa, que acostumbraba asistir los domingos a la misa y a otras funciones religiosas que se celebraban en la hermandad. Así, la visita del joven Baoot a nadie pareció extraordinaria ni sospechosa. En la habitación en que se hallaba la caja de candales se habían encontrado un cortafijos y una linterna eléctrica; pero esos indicios no eran suficientes para despertar sospechas sobre nadie. El comisario necesitaba saber qué personas habían salido del convento desde el momento que se abrieron las puertas. En el mismo instante fueron llamados los inspectores que habían prestado servicio en aquellos parajes el día del robo. A las preguntas del comisario, uno de éstos contestó, no sin cierto embarazo: «Nosotros tenemos algunos indicios; pero...» «¿Hablad... ¿Es alguno de los Hermanos?..» «De ningún modo. Hemos observado durante la noche que un joven rondaba el edificio y que ha entrado y salido... y ese seguramente es el ladrón.» «¿Y no lo conocéis?..» «Sí, lo conocemos... ¿Es vuestro hijo Emilio?..» «Y M. Baoot, que es un hombre honrado y un perfecto comisario, ahogando todo su dolor y sobreponiéndose a tanta vergüenza, contesta: «Préndedle en seguida.» Algunas horas más tarde, M. Baoot salía para Bélgica, donde supo que se había refugiado su hijo y donde no tardó en encontrarlo. Estóticamente, allí se apodera del joven, lo trasladó a París y lo entrega al procurador de la República para que instruya el correspondiente proceso. Cumplidas las formalidades de su cargo, el comisario Baoot, que había rescatado la suma robada, fuere a resituir al rector de los Hermanos de Passy. «En este caso», dijo el rector del establecimiento, «retiro mi queja.» «Estáis en vuestro derecho, pero os prevengo que esto no es obstáculo para que la acción pública ejerza sus derechos. Yo ya he entregado el culpable a los tribunales.» M. Baoot ha presentado su dimisión al prefecto de policía, que no la ha aceptado. Lo probable es que el honorable funcionario disfrute de una licencia, que se prolongará hasta que entre en posesión de sus derechos pasivos.»

LA GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes: Estado. Real decreto creando el cargo de comisario permanente del ministerio de Estado para los estudios de colonización de las posesiones españolas del África Occidental.

Gracia y Justicia

Real decreto aprobando el pliego de condiciones de la nueva subasta para contratar por cuatro años el suministro de víveres con destino a los correccionales en la prisión de Granada y su enfermería. Real orden disponiendo se proceda a estampar en los títulos de los actuales ayudantes toreros y vigilantes primeros y segundos del cuerpo de prisiones las notas en que consten los nuevos cambios de denominación. Guerra. Los decretos firmados ayer por el Rey, de los cuales dimos cuenta anoche. Real orden circular disponiendo que el 1.º de Marzo próximo se concentren en las zonas de reclutamiento, para su destino a cuerpo, los reclutas que forman las dos últimas quintas partes del reemplazo de 1902 y los dos primeros quintos del de 1903. Otra modificando la anterior en el sentido de que no se expidan las licencias limitadas a que se refiere su regla 2.ª, incorporándose a filas todos los reclutas de que dispongan las zonas de la Península. Gobernación. Reales órdenes confirmando las suspensiones de los Ayuntamientos de Calella y San Coloni, decretadas por el gobernador civil de Barcelona. Instrucción pública. Real orden fijando la remuneración que a partir de 1.º de Enero pasado han de percibir los suplentes de cátedras de Dibujo, Religión y Gimnástica. Otra dispensando de la condición de llevar dos años en el cargo que sirven a los profesores de Escuelas Normales que soliciten plazas de concurso de traslado con objeto de unirse a su consorte cuando éste desempeñe cargo oficial en la enseñanza. Otra anunciando a traslación la cátedra de Lengua y Literatura castellana del Instituto de Figueras. Otra disponiendo se provea por concurso libre la plaza de profesor numerario de Gimnasia vacante en el Instituto de Baza.

Noticias teatrales

Real. Habiendo sufrido ayer tarde una ligera indisposición la notable soprano Bianchini Capelli, fué preciso suspender en este teatro la representación de Norma, anunciada para anoche. Pudo la empresa sustituir dicha ópera con otra, evitando los graves perjuicios que toda suspensión ocasiona; pero anteponiendo los intereses del abono y los del público a los propios, optó por no dar función y aplazar para hoy la representación de Norma, a fin de que correspondiera al segundo turno, para el cual estaba anunciada. Español. Suspensión la función de anoche en el teatro Real, la que se celebró en el teatro Español correspondió al 17.º micrófono de moda. Por tanto, la de hoy jueves es función ordinaria. Pasado mañana, primer sábado popular, a mitad de precios, en que se pondrá en escena el drama que tan grandioso éxito ha alcanzado, titulado El abuelo, original de D. Benito Pérez Galdós.

Princesa

Hoy, tercer día benéfico del segundo abono, se pondrá en escena Divorciónenos. Mañana no hay función por ser viernes de Cuarema, y el sábado se reanudarán las representaciones de la aplaudida comedia Pascual Cordero.

Orquesta Sinfónica de Madrid

En el próximo concierto, que se verificará en el teatro Real el domingo 21, se ejecutarán por primera vez en Madrid la Tercera Sinfonía de Brahms (Op. 90) y la de Bach en re mayor. Entre las obras ya conocidas del público figurarán el Idilio de Wagner y la ópera de Tchaikovsky, titulada 1812, que tan aplaudidísima fué cuando, dirigida por el mismo maestro Sr. Cordelías, se estrenó en España.

Estava

Ha aquí el reparto del pasillo cómico, original de los Sres. García Alvarez y López Monis, y Pobre Español, que, como anunciamos, se estrenará mañana viernes: Adoración, señorita Quijada; Enriqueeta, señorita Gómez; Magdalena, señora Olmos; Doña O, señora Blancas; Modarda, señora Martí; Bibiana, señora Cosans; Un gofio, señorita Pardo; Una chula, señorita Baró; Otra chula, señorita Miralles; Una doméstica, señorita Navarro; Quisifero Español, señor Suárez; Grajera, Sr. Salvat; Casiani, señor Moreno; Saturnino, Sr. Venegas (F); Don Simón, Sr. Guzmán; Marticoarena, señor Peral; Serrano, Sr. Venegas (T); Gómez, señor Vázquez; Blanco, Sr. Castilla; León Brabo, Sr. Alonso; El obispo, Sr. Venegas (F); Morrete, Sr. Martín García; Un reporter, señor Peral; Jefe de estación, Sr. González; Un marido celoso, Sr. Castilla; Un portero, señor Guzmán; Camarero, Sr. Balsalobre; Un pollo, Sr. Ocar; Un lacayo, Sr. Martín García; El marqués, Sr. Vázquez; Un mozo de estación, Sr. Sáinz; Otro, Sr. Balbo; Otro, Sr. Alonso; Una guardia, intérpretes, viajeros, etc., etc.

Ateneo de Madrid

Mañana explicarán los señores siguientes: De cinco a seis de la tarde, D. José Echegaray «Ecuaciones diferenciales en general y en particular las lineales.» De seis a siete, D. José Ibáñez Marín «Oleas aplicadas al arte militar.» A las nueve y media de la noche, el señor D. Francisco Ojarelo dará un conculor al piano, cuyo programa se publicará oportunamente. Catarros bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Atropello

En la Torrejilla de Leal fué atropellado por el coche de punto 364 un niño de dos años llamado Enrique Falagan Mayor, produciéndole varias heridas. El conductor se llama Ramón García. COGNAC. Ruiz y Albert. Málaga.

Inválidos de la maestranza

Se ha dispuesto que la cantidad de pesetas 109.130 36, existentes en la Caja de inválidos de la Maestranza, se distribuya equitativa-

UNICA CASA QUE VENDE los anteojos Roca de Precisión: J. Dubosc, Óptico. Arenal, 19 y 21.

Donativo a estudiantinas

A última hora de la tarde se verificó ayer en el Gobierno civil el reparto de las 1.000 pesetas enviadas por S. M. el Rey para comparsas y estudiantinas. El reparto quedó hecho en la forma siguiente: Blanco y Negro, 50 pesetas.—La efectiva Aragonesa, 80.—La murga gaditana del Piriptipi, 50.—Unión coral patrona de los artilleros, 35.—Comparsa de impedidos, 35.—Idem íd., 35.—La marina, 35.—La nueva riojana, 80.—La lira de Alhama de Aragón, 50.—Danza castellana, 75.—Danza segoviana Turégano, 30.—Inválidos, 35.—La verdadera rondalla aragonesa, 50.—Revista benéfica española, 50.—La Giraída 60.—El Pilar de Zaragoza, 80.—Modernista, 80.—Maragatos, 30.—Cesantes madrileños, 30.—Murga mala-gueña, 30. Total, 1.000 pesetas.

Juventud Democrático-Radical

El lunes 22 del corriente, a las diez de la noche, se celebrará en los salones de este Ofrecido (Mayor, 6) una velada, en la que tomarán parte artistas de los teatros Real, Español y otros. Tienen derecho a tarjeta de señora, que deberán recoger en la secretaría del Ofrecido, los señores socios comprendidos en los números 135 a 235, ambos inclusive, y los de la Juventud del 76 al 127. Perderán este derecho los que el sábado, a las doce de la noche, no hubiesen manifestado su deseo de hacer uso de él.

Escuela de Estudios Militares

Mañana, de cinco y tres cuartos a seis y tres cuartos de la tarde, el conocido escritor D. Antonio Ramos explicará sobre «Marruecos». Escándalo en «La Esperanza». En las oficinas de una Sociedad titulada «La Esperanza» se promovió anoche un fuerte escándalo. Varios socios vinieron a las manos por un asunto de cuentas, resultando herido uno de ellos, Francisco López Valcárcel.

Una bravía

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué auxiliado León Angulo y Angulo, de treinta y ocho años de edad, el cual presentaba una herida contusa en la cabeza que fué calificada de pronóstico reservado. Según manifestó, la lesión le fué causada con un martillo por su mujer, Casilda Mas Vera. El suceso ocurrió en la calle de Embajadores.

Museo de la villa de Madrid

En una de las salas del archivo municipal se ha instalado un pequeño museo histórico de curiosidades de la villa de Madrid. En él se guardan, convenientemente clasificados, gran número de objetos históricos, figurando entre ellos el Fuero de Madrid, encerrado en un estuche de gran mérito artístico, llaves de edificios que existieron, trozos de tubería de los antiguos viajes de aguas, y varias monedas.

Conflicto monetario

El principado de Liechtenstein experimenta una contrariedad bastante singular; no puede conservar su moneda, que va desfilando lejos del país para ir a las vitrinas de los coleccionadores. En la actualidad el principado tiene que servirse de monedas austriacas y suizas. Pero los habitantes de aquel país quieren tener una moneda nacional, y la Dieta del principado acaba de decidir que se haga una nueva acuñación.

EDICION DE LA NOCHE

CONSEJO DE MINISTROS en Palacio

La referencia que del celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. ha dado el Sr. Maura, se reduce a cuatro líneas. No hay nada de extraordinario en el interior, y respecto a la guerra ruso-japonesa, se carece de noticias concretas. Se firmó un decreto de Guerra ascendiendo a general de división a D. Juan Hernández Ferrer, actual gobernador militar de Málaga.

NOTICIAS DE CADIZ

Cádiz 18 (2'30 t.) El Sr. Viesca ha visitado el Arsenal, entendiéndose de las muchas deficiencias que hay por falta de recursos. Se ha dado orden urgente para que se alistén los barcos de guerra que hay en este departamento. Estarán para fin de mes el Destructor, Infanta Isabel y Hernán Cortés, los cuales irán a nuestras posesiones de África. También se han mandado preparar barcos de la Trasatlántica para llevar tropas a nuestras posesiones de África y Canarias.—Mencheta.

Fallecimiento de Mina Alix

Como se había previsto, esta tarde a las tres ha fallecido en el hospital de la Princesa, entre horribles dolores, la desventurada artista del circo de Price miss Mina Alix. Los cuidados minuciosos de que desde su ingreso en el benéfico establecimiento fué objeto y las dos arriagadas operaciones que le fueron realizadas, no han conseguido curar las tremendas heridas que recibió la tarde del 24 de Enero último al desplomarse con su automóvil, realizando su atrevido experimento. Desde aquella fecha, la lucha entre la muerte y la vida ha sido ferozmente, asombrando realmente que, dada la gravedad de las heridas, haya podido miss Mina resistir tanto tiempo. El cadáver será trasladado al Depósito judicial, y una vez practicada la autopsia se verificará el entierro.

DE BARCELONA

Epidemia variolosa.—El temporal. Barcelona 18 (3'30 tarde). Se ha desarrollado en esta capital una epidemia de viruela, ocurriendo numerosos casos en los distritos segundo y tercero. Continúa el mal tiempo. Han caído fuertes chubascos, y el estado agitado del mar impide la entrada de buques en el puerto. El vapor correo de Mahón, que debió llegar el lunes último, continúa sin arribar. El capitán general ha conferenciado con el gobernador militar y los generales jefes

Se teme que las nuevas monedas sigan el mismo camino de las anteriores, yendo a poder de los coleccionistas.

He aquí la manera de crear una renta a aquel Estado ir haciendo acuñaciones y vendiendo las monedas a los aficionados a coleccionar. Suicidio. D. Canuto Vecino, persona de bastante posición, no pudiendo soportar por más tiempo los sufrimientos de un padecimiento crónico, puso ayer término a su vida disparándose un tiro en la sien derecha. Tan extrema resolución la llevó a efecto detras de las tapias del Museo de Pinturas.

El veneno más activo del mundo

El ácido prúsico, que hasta ahora venía figurando a la cabeza de las substancias venenosas, ha encontrado un competidor: el cianuro de cacodilo. Según el químico Lascelles Scott, que a pesar de haber tomado mil precauciones para preparar esta substancia, y de haberlo hecho al aire, no ha podido evitar el caer enfermo de resultas, asegura que el vapor de una quinta parte de gramo de cianuro de cacodilo bastaría para matar a todos los espectadores del teatro más grande.

El cianuro de cacodilo

Aunque la terrible substancia era ya conocida hace unos veinticinco años, hasta ahora no se habían hecho experimentos lo bastante completos para demostrar sus efectos. Hoy se sabe ya que es infinitamente más venenosa que el ácido prúsico puro. Un perro encerrado en un compartimento cuya atmósfera contuviera una millonésima parte de cianuro de cacodilo, moriría instantáneamente. Puede comprenderse el respeto que los químicos tendrán al cacodilo y a todos sus compuestos durante sus trabajos de laboratorio. Como el cianuro de mercurio, el de cacodilo está compuesto de otros dos venenos a cual más mortíferos; los de uno se completan con los del otro, y la combinación, si llega a penetrar en el organismo, lleva consigo la muerte casi instantánea. Puede hacerse el cianuro de cacodilo, o con cacodilo y cianuro de mercurio, o con ácido prúsico y óxido de cacodilo. El resultado consiste en una cristalización, que es la que constituye el tan temible veneno. El cacodilo, por sí solo, no se emplea en medicina ni en droguería, obteniéndolo solamente los químicos en el curso de sus trabajos. Es un compuesto orgánico de arsénico con olor característico, es decir, que si se huele una sola vez, ya no se confunde con ningún otro. Además, este olor es muy desagradable y tiene propiedades detestables, por lo que los químicos nunca operan más que con cantidades muy pequeñas de cacodilo. Cuando se desea saber si una substancia contiene arsénico se calienta con un acotato, y si se percibe el expresado olor, es señal de que el arsénico existe efectivamente.

La guerra

Neutralidad de Portugal. Lisboa 18.—El gobierno portugués decretará la neutralidad en el conflicto ruso-japonés. Otro combate? Nueva York 18.—Telegrafía de Sasebo, con fecha 11, que los oficiales de la marina japonesa aseguran haberse librado un tercer combate ante Port Arthur. La opinión en Berlín. París 18.—En Berlín está muy dividida la opinión respecto a la guerra, pues en tanto que en los centros oficiales se señalan las simpatías hacia Rusia, la mayoría del pueblo es favorable ostensiblemente a las armas japonesas. Fuerzas rusas en tierra. Londres 18.—Los periódicos de esta publicación una Nota en la que se dice que los japoneses consideran a Harbin como capital rusa. Los rusos, que tienen muy diseminadas sus fuerzas, dejarán a Port Arthur con una guarnición suficiente y se trasladarán a Harbin. En estas condiciones podría liberarse una batalla decisiva entre Kirin y Harbin. Comisión suiza. París 18.—El gobierno suizo ha acordado enviar una comisión militar al teatro de la guerra. Nuevo modelo de cañón. Berlín 18.—En breve será presentado al Emperador un nuevo modelo de cañón que participa del Krupp y el Ehrhardt, y que se cree será adoptado para el ejército. Relevo de un director general. París 18.—Habiéndose publicado en un diario político antes que en el oficial una combinación de ascensos militares, ha sido relevado de su cargo el director general de Infantería y se ha abierto una información para depurar responsabilidades. Enmienda desechada. Londres 18.—Cámara de los Comunes.—Ha sido desechada por 281 votos contra 230 la enmienda presentada al discurso de la Corona por el Sr. Herbert Samuel. Vapor en peligro. La Rochela 18.—El vapor español Salavao, que se dirigía de Cardiff a Buenos Aires, se ha visto obligado a ganar este puerto por el temporal y con algunas averías.

Nuevo tratado de comercio
París 18.—Entre los gobiernos italiano y helvético sigue el cambio de impresiones para el nuevo tratado de comercio, que empezará a negociarse oficialmente en los primeros días de Marzo.

Rusia y el Japon en la Exposición de San Luis.
Nueva York 18.—Comunican de San Luis que habiendo renunciado Rusia a tomar parte en la próxima Exposición universal, la comisión japonesa ha hecho que se adjudicase al Japon el espacio que se habia reservado a Rusia.

¿UN CRIMEN?

En la Delegación de vigilancia de Chamberí recibí esta mañana una comunicación de la Casa de Socorro del distrito, manifestando que avisado urgentemente para un enfermo grave el médico de guardia, habia estado en el piso bajo de la calle de Santa Engracia, donde se encontró con que habia muerto un hombre sin auxilios facultativos.

Personado el capitán delegado en la referida casa y practicadas las oportunas diligencias, supo que el muerto se llamaba Eulogio Ortega 24 la Riva, de treinta y cinco años, casado, el que según manifestación de su esposa, llamada María Rodríguez, habia llegado ayer tarde embriagado, cosa que era la primera vez que le ocurría, y que después de tomar una taza de café bien cargado, durmió hasta la madrugada.

Añadió la viuda que al despertarse y mostrándose agitadísimo, pidió con urgencia un médico, diciendo que estaba envenenado, y que después de beber un vaso de agua cayó al suelo muerto.

Preguntada qué habia hecho la tarde anterior su marido, manifestó que, según sus noticias, la habia pasado de merienda con tres sujetos llamados Fidel, empleado en el Juzgado de Buenavista; Pedro, electricista de oficio, y Pepe, corredor de granos, cuyos apellidos y domicilios desconoce.

El delegado dió cuenta al Juzgado de guardia, el cual averiguará si se trata ó no de un crimen.

BARCO RUSO EN CANARIAS

El gobernador de Canarias ha teleografiado esta tarde participando que habia fundado en Santa Cruz de Tenerife un buque de guerra ruso. Las autoridades indicaron al comandante del barco que allí no podia permanecer, con arreglo a las leyes de neutralidad, mas que el tiempo preciso para repostarse de agua y carbón.

Balance del dia

Más interés que al Consejo, concedieron los periodistas á conocer la explicación que el Gobierno daba del envío de fuerzas militares á Canarias, Baleares, Ceuta y rías bajas de Galicia.

—Esto obedece—dijo el Sr. Maura—á lo más rudimentario en orden á la vida de una nación, ó sea, á guarnecer nuestras posesiones y costas en debida forma. Hacemos ahora lo que siempre ha debido hacerse, ó sea, restablecer la normalidad de nuestro efectivo militar en dichas plazas, sin que eso sea otra cosa que empezar á cumplir nuestro acuerdo de guardar ante el conflicto la más absoluta neutralidad.

Un periodista refirió al presidente que algunos relacionaban este envío de fuerzas con una nota diplomática ó confidencia amistosa de Inglaterra.

—Eso es absolutamente inexacto—

contestó el Sr. Maura,—y hasta absurdo que se hagan eco de cosas semejantes, pues no se favorece nada con ello el concepto de la patria. El crédito para la movilización de las fuerzas se pedirá al Parlamento tan pronto como reanude este sus sesiones, y si alguien quisiera discutirlo, allí estaremos dispuestos á contestar.

Se lamentó el presidente de que algún periódico interpretara torcidamente sus palabras del último día, refiriéndose á la sesión del sábado del Congreso.

—No estoy acostumbrado—dijo—á cometer groserías, y, por lo tanto, mal podía llamar adoquin á nadie. Dije, y repito, que el incidente del Congreso tenia para la marcha del Gobierno la misma importancia que si en una calle hubiera un adoquin algo más alto que otro.

Efectivamente, tales fueron las palabras que el Sr. Maura pronunció aquel día, y que nosotros recogimos y consignamos en la misma forma que hoy.

Según el presidente del Consejo, carecen por completo de fundamento los rumores de crisis acogidos por un periódico de anoche.

El Sr. Maura, tomando el asunto á broma, dijo:

—¿Para qué iba yo á ir á Palacio á pedir el decreto de disolución de las Cortes cuando cuento con la mayoría?

Este tarde se ha reunido, con asistencia del señor ministro de Hacienda, la Junta de Aranceles y Valoraciones, con objeto de dar posesión del cargo de presidente al exministro Sr. Urzáiz.

El Sr. Osma pronunció un discurso haciendo constar la importancia de esta Junta; hizo un cumplido elogio de los grandes méritos que reúne el Sr. Urzáiz para ocupar aquel elevado puesto, y expuso el concepto del arancel y el procedimiento que podría seguirse para su revisión.

El Sr. Urzáiz, en su nombre y en el de la Junta, dió las gracias al Sr. Osma por sus palabras, y manifestó que la Junta estudiaría con todo detenimiento asunto de tanto interés para el país.

La comisión general de Presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde para estudiar la ponencia de la comisión que entiende en el proyecto de ley de saneamiento de la moneda, en la que parece se suprime la desmonetización de la plata y la emisión de empréstitos que figuraban en el proyecto del Sr. Villaverde.

La comisión seguía reunida á última hora.

Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, el crucero Rio de la Plata, que se hallaba fundado en el puerto de San Thomas, fué abordado por un buque mercante que entraba en dicho puerto, causándole algunas averías.

Esta tarde se han reunido en el Senado varias comisiones del partido liberal-democrático.

A primera hora se reunió en la sección 6.ª la ponencia de instrucción pública, asistiendo los Sres. Canalejas, Groizard, Sánchez Román, Vincenti, marqués de Guardalazaras, Calleja, San Martín y Gullón (D. Eduardo).

El objeto de esta reunión ha sido seguir estudiando las bases de la enseñanza que ha de defender el partido.

Poco después se reunió el comité de prensa, formado por los Sres. Montero Ríos, Urzáiz, Rodríguez y Mellado, para tratar de asuntos relacionados con la prensa del partido.

Y más tarde, cuando terminó esta conferencia, se han reunido en la sección 3.ª los exministros de Hacienda y los que han desempeñado el cargo de presidente de la comisión de Presupuestos.

A esta reunión que preside el Sr. Montero Ríos, asisten los Sres. Puigcerver, Canalejas, Urzáiz, Rodríguez, Eguilior, Navarro Reverter, Mellado y Alvarado.

Tratarán de la participación que ha de tener la minoría liberal democrática en la discusión del proyecto de saneamiento de la moneda y demás proyectos de carácter económico presentados á las Cortes por el Gobierno.

A las siete y media continuaban reunidos.

Como anoche dijimos, esta tarde, con asistencia de los Reyes, de toda la Familia Real, alto personal palatino y otras distinguidas personas, hasta el número de 80, se ha inaugurado el teatro construido en el palacio de la Infanta Isabel.

La baja de hoy de la Bolsa era de prever, en vista de las noticias de movilización de fuerzas que desde ayer circulan.

Los francos vuelven también á presentar tendencia al alza, habiéndose hecho hoy á 37 y 36'90.

CHARADA

Una tienda de dos prima,
tercia cuatro ha establecido,
pues la ha dejado tres dos
la muerte de su marido.
Anteayer, en Recoletos,
por más que sigue enlutada,
iba arrojando confetti,
muy alegre y sofocada.
Se acercó una todo á ella
y la dijo así al oído:
—¿Te casaras ya de ser viuda
y quieres pescar marido?

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior:
OHA RA DIS TA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 9° sobre 0.
A las doce de la tarde, 13° sobre 0.
A las cuatro 11° sobre 0.
La máxima fué de 15° sobre 0.
La mínima de 5° sobre 0.
El barómetro marca 705.—Variable.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 18 DE FEBRERO 1904
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Días 17, Días 18, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., Pesetas nominales negociadas, Cambios sobre el extranjero, París, Londres, Después de la Bolsa, and Curiosidades.

ventana, y por ella lanzó dentro de la casa la colmena.
Una bomba no hubiera producido más seguro efecto. Las abejas se lanzaron sobre el bandido, dejándole en tal estado, que hubo que trasladarlo al hospital de Smirna, donde murió al día siguiente á consecuencia de las picaduras de las abejas.

CULTOS

Santo de mañana.—La Santísima Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo; Santos Gabino, Conrado, Julián y Marcelo, mártires.—No se debe comer carne.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martín, donde se celebrará fiesta á Nuestra Señora de Lourdes: por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Sedeño de Oro, y por la tarde termina la novena y será orador don Antonio Martínez.
En el Olivar misa de Comunión á las ocho para el Apostolado de la Oración.
En San Fermín de los Navarros id. para la Arcofradía de San José, y por la tarde ejercicios en los que predicará un P. Franciscano.
En el Caballero de Gracia id. para la Asociación de San Expedito. Por la tarde predicará el Sr. Gulxot.
En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once.
En Jesús misa cantada á las diez y por la tarde ejercicios con sermón que predicará un P. Capuchino.
En la capilla del Cristo de San Ginés continúan los ejercicios de Cuarenta, predicando al anochecer el Sr. Quesada.
Misereres y Via Crucis.
Predicará:
En la capilla de la V. O. T. de San Francisco, el Sr. Ballesteros.—En el Perpetuo Socorro, un P. Redentorista.—En San José, el Sr. R. Inoso.—En San Ildefonso y San Marcos, los señores curas.—En San Andrés, el Sr. Martínez.—En la iglesia Pontificia, un P. Redentorista.—En San Millán, Santa María Magdalena, y el Salvador y San Luis Gonzaga, con plática doctrinal, y en el Sagrado Corazón, sin sermón.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia.

Funciones para mañana

REAL.—No hay función.
ESPAÑOL.—Moda.—A las 8 3/4.—El abuelo.
COMEDIA.—18.º viernes de moda.—A las 9.—Los intrusos.—Don Gil de las Calzas Verdes.
PRINCESA.—No hay función.
LARA.—A las 8 1/2.—Hotel Inglés.—A las 9 1/2.—El abuelo (estreno).—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 3/4.—Zaragatan.
ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Patria nueva.—A las 9 3/4.—El Trebol (estreno).—A las 10 3/4.—El mozo cruo.—A las 12.—Venus Saló.
APOLO.—A las 8 1/2.—El chaleco blanco.—A las 9 3/4.—La reina mora.—A las 10 3/4.—La golfemia.—A las 12.—El puño de fosas.
ESLAVA.—A las 8 3/4.—Perros y gatos.—A las 9 3/4.—Pobre Español (estreno).—A las 10 3/4.—Después de la boda.—A las 11 3/4.—La niña bonita.
MODERNO.—(Compañía Prado Chicoite).—A las 8 1/2.—Las amapolas.—A las 9 1/2.—La trapería.—A las 10 3/4.—Los chicos de la escuela.—A las 12.—La Perla Negra.
COMICO.—A las 8 1/2.—El terrible Pérez.—A las 9 1/2.—La corria de toros.—A las 10 3/4.—El mozo cruo.—A las 12.—La molinera de Campiel.
RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1 y Castellana, 10.—Por mañana y tarde, Páines, Cinematógrafo-Carroussel y varias atracciones en el jardín del Restaurant.

IMPRESA DE EL CORREO

beber la pobrecita, teniendo que beber agua pura.

—Las francesas suelen hacerlo así—respondió el capitán,—y miss Ana ha sido educada por la señora de Villeville, que es francesa.

—Oiga usía—replicó el cervecero meneando la cabeza,—no es lo natural beber agua cuando se puede beber cerveza. Sé muy bien que los franceses comen langostas y beben agua; pero miss Ana es inglesa, y aun de la antigua Inglaterra, hombre valiente, á quien conoció mi padre en la época del Pretendiente, y que peleó como un desesperado en Preston Pans, por cuyo motivo perdió toda su fortuna y tuvo que emigrar á Francia, donde estuvo mucho tiempo. No es por gusto, no, señor, el motivo de beber agua, sino por economía. No obstante, á haber ella querido, no la hubiese faltado cerveza, y de la mejor, para toda su vida.

—¿Y cómo?—
—Casándose con mi hijo mayor, quien hizo la tontada de enamorarse y querer casarse con ella.

—¿Os opusisteis vos acaso?

—Tanto como pude; ¡pues no faltaba más sino que un muchacho, que cuando se case puede contar con diez mil libras esterlinas y encontrar fácilmente el doble ó el triple, fuera á buscar una muchacha que no tiene nada! Pero no hubo modo de hacerle entrar en razón, y bien á mi pesar tuve al fin que consentir.

—¿Y entonces?—preguntó el capitán casi temblando.

—Entonces fué ella quien le dió calabazas.

El capitán respiró.

—Y eso por orgullo, si, señor, porque

desciendo de nobles; ojalá que á todos ellos el diablo....

—Poquito á poco—interrumpió el capitán levantándose,—que yo soy otro de tantos.

—Perdone usía—repuso prontamente el cervecero,—que yo no hablaba sino de los que beben agua ó vino. ¡Oh! En cuanto á usía, es otra cosa, habiéndome pedido cuatro barriles de cerveza.

—Seis—añadió el capitán.

—Pues, seis—interrumpió el cervecero—me habia equivocado.—¿Es toda la que usía necesita?—continuó el cervecero, siguiendo á Sir Eduardo con el sombrero en la mano.

—No, no necesito más; adiós, amigo.

—Que él vaya con usía.

Y el capitán subió al coche.

—¿A casa?—preguntó el cochero.

—No, á la del doctor—replicó el capitán.

A la sazón diluviaba. El cochero, mal de su agrado, volvió á subir y condijo al capitán echando chispas; en menos de seis minutos llegaron á casa del doctor.

Pero el doctor no estaba.

—¿A dónde iremos ahora?—preguntó el cochero.

—A donde te diere la gana.

Aprovechóse el cochero de esta licencia para volver al castillo. El capitán se metió en su cuarto sin hablar con nadie.

—¡Está loco!—dijo el cochero á Tom, á quien encontró en la portería.

—No hay más que tener paciencia, mi buen Patricio—contestó Tom;—algo hay de ello.

En efecto, aquella transición tan rápida en el capitán de la apatía á la actividad, era tan extraordinaria, que bien podían dispensarse los temores que concibieran ambos fieles domésticos, según los manifestaron al doctor tan luego como llegó.

El capitán refirió sus campañas y sus viajes; cómo dos veces estuvo á pique de perecer, ó enterrado entre los hielos polares ó naufragado en los mares de la India; luego siguieron los onces y más combates en que se habia hallado, siendo el último el más terrible, ya que en él perdiera una pierna, sin embargo que se sostuvo con la que le quedaba para vitorear al navío contrario, cuya tripulación, antes que rendirse, prefirió perecer hundida en el mar, con la bandera enarbolada al extremo del palo mayor, al grito de ¡viva Francia! ¡viva la República!

Ana, por pura condescendencia, prestó atención al principio; pero paulatinamente fué tomando interés en la narración; tan cierto es que, por poco eloquente que sea el narrador, es irresistible cuando ha presenciado los sucesos.

Cesó de hablar el capitán y Ana todavía estaba escuchando; y á pesar de las dos horas largas que habia durado el paseo, ni el capitán sintió el menor cansancio, ni Ana se fastidió.

La señora Villeville, que á la cuenta no estaba tan divertida con la conversación del doctor, fué la primera en reparar lo adelantado de la hora y que era preciso volver á la aldea.

La ausencia de Ana Mary no se sintió en un principio; su presencia habia llenado todo el día de Sir Eduardo; pero cuando al día siguiente pensó que ningún motivo plausible habia, ni para que ella volviese al castillo, ni para ir él á la aldea, la mañana le pareció interminable. Tom ya le encontró tan triste y abatido cuanto el día antes estuviera alegre y bullicioso.

El capitán habia llegado ya á la edad de cuarenta y cinco años, y su corazón todavía ignoraba lo que era amor.

Habiendo entrado al servicio de S. M.

Jorge III, casi al salir de la infancia, la sola mujer que conoció fué á su madre.

Entregándose desde luego su alma á los sublimes espectáculos de la naturaleza, las afecciones tiernas se ahogaron en el rigorismo de la disciplina.

Mientras estuvo á bordo de su buque, siempre consideró la mitad de la creación como una cosa puramente de lujo con que Dios quiso adornarla, así como dispuso que brillasen las flores y las avecillas cantasen. Preciso es confesar, no obstante, en que las flores y pájaros con que hasta entonces habia dado nada tenian de seductores, como, por ejemplo, algunas fondistas de los puertos donde estuvo estacionado, negras de la costa de Guinea ó de Zanguebar, otenotas del Cabo, ó patagonas de la Tierra del Fuego.

Nunca se le ocurrió que su familia se extinguiría con él, ó si acaso pensó en ello, á juzgar por el resultado, le inquietó bien poco.

Era probable, pues, que la primera mujer algo joven, bonita y despejada que se atravesase por el camino del capitán, le hiciese cambiar de rumbo, siendo mucho más fácil si como Ana Mary, sobresalía en dotes al común de su sexo.

Según se habia previsto, esto fué lo que cabalmente sucedió.

El capitán, que no pensaba en ser atacado, ni estaba preparado para la defensa, á la primera embestida cayó prisionero y quedó fuera de combate.

Sir Eduardo pasó el día como un chiquillo que ha perdido su juguete favorito y rehusa entretenerse con los demás.

Enfadóse con Tom, volvió la espalda á Mr. Sanders, y á no haber venido el doctor á la hora acostumbrada para hacer la partida, terrible tempestad amenazaba á todos.

Dejando entonces á Tom, á Mr. San-

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 44, Madrid

## MALANGA NAME

Plátanos superiores 1 pta. docena. Espárragos de Aranjuez, Chirimoyas, piñas frescas. BARQUILLO, 12. Muñoz Grado.

## MUEBLES

### EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

Construcción elegante de toda clase de muebles. Especialidad en juegos de alcoba, comedor, despacho, gabinete y colgaduras, con precios marcados, fijos y muy económicos, garantizados. MAYOR, 78; entrada, Luzón, núm. 1.

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Alingete al oco de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros pndelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Bressa para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, cálderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 30 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

## La Zarparrilla

del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llovera la Vida.....

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías pues todos los comunicantes aseguran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

## La Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

## EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Restriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

## NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Véanse los anteojos de roca de precisión únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más afamados doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y, no siendo satisfactorio su resultado devuelvo el dinero; para más detalles pídase catálogo, se entrega gratis, se gradúa la vista para dar el grado exacto que debe usar.

Gran surtido en gemelos para teatro, campo y marino; gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, cartoras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

Visítala la exposición. Entrada libre.

J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID  
Oviedo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

## LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador KAWAIGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

## VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energícos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquícos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decalidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito ó fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfico influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

**VINO DE BUGEAUD**  
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO  
El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Fiebras de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.  
SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS  
Exíjanse las Armas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.  
Por Mayor, P. LEBEAULT, C<sup>o</sup>. 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

## Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

## CATARROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar tuberculosis

## CAPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Capsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

Solución de los mismos medicamentos para infecciones subcutáneas.

Para tener verdadera

## AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la etiqueta.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grande Grille: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

## Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee un ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CERREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funículos, que hace desaparecer. En enfermos dañados por psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CERREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CERREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

## Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y alcohólicos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuzo y Guturriay (Vizcaya); en el Calayo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaria.

Díjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 66, Madrid; Uribe, 40, Oviedo.

## UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Píldoras del Dr. C. C. Bristol

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella

y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre

BILBAO Y MARSSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

## Santal Midy

Inofensivo, suprime el copéiba, la cubeba y las inyecciones. Cura los fujos en

48 horas

Cada cápsula lleva el nombre Midy.—De venta en las buenas farmacias.

A todos los que sufren del estómago.—Nada les curará más pronto y seguramente tan bien como el

## Elixir Groz

Jarabe de Giber y gliceras de Giber

Curan los vicios de la sangre.

Productos verdaderos, fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. Exíjanse las firmas de los autores, Augendin, Maisons-Laffitte, París.

Bronguitis, tisis, catarros, curadas aseguran de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas del Dr. Bouraier.

—22, Place de la Madeleine, 22, París.

## VINAGRE

Superior de Tocador y verdadera

Agua de Botot

Sólo auténtico aprobado por la Academia de Medicina de París.

17, Rue de la Paix, París

ders y al cura que buscasen otro compañero, cogió á su esculapio de la mano y lo llevó á su cuarto bajo un pretexto tan mal urdido como si no tuviera más que dieciocho años.

De todo le habló menos del principal objeto que le inquietaba; preguntóle por el enfermo que tenía en el pueblo, y ofreció acompañarle el día siguiente; por desgracia, el enfermo ya estaba convaleciendo.

Finalmente, no sabiendo por dónde continuar, acabó Sir Eduardo por echar en cara al pobre doctor que á todo el mundo curaba excepto á él, que había pasado un día de perros.

Añadió que se sentía más malo que nunca, declarando que si tenía que pasar otros tres días como aquél, era hombre al agua.

El doctor ordenó al capitán los cocimientos, los asados y la distracción; mas el capitán, despechado, le envió á paseo y fué á acostarse asaz mohino y displicente, sin haber proferido ni una sola vez el nombre de Ana Mary.

El doctor tomó las de Villadiego, sonriéndose y restregándose las manos: valía un Peró el tal esculapio.

El día siguiente fué terrible: Sir Eduardo estaba inaguantable. Un solo pensamiento dominaba su imaginación, un solo deseo le animaba: ver á Ana Mary.... pero, ¿cómo verla? La casualidad les reunió la vez primera; la gratitud condujo á Ana la segunda; el capitán había hecho una visita de cumplido al otro día; miss Ana la había devuelto: ¿qué hacer? Necesitábase de una imaginación algo más fecunda en recursos que la de Sir Eduardo.

Una sola esperanza entrevió para salir del apuro, á saber: en las viudas y huérfanos; pero no todos los días se mueren un desgraciado padre de familia; y

cuando esto sucediese, no siempre Ana Mary había de acudir á él, temiendo quizá abusar. En ánimos se encontraba en aquel momento Sir Eduardo de colocar ó adoptar á cuántas viudas y huérfanos contenía el universo.

Como el tiempo estaba lluvioso, no era de esperar que Ana Mary visitase el castillo; en su consecuencia dió orden el capitán de poner el coche, resuelto á salir.

Preguntóle Tom se gustaría de que le acompañase; mas éste le contestó bruscamente que para nada lo necesitaba; y cuando el cochero, yendo á su amo ya sentado en el coche, le pidió en ademán sumiso dónde quería ir, éste, á quien era indiferente cualquier camino, no atreviéndose á indicar el que deseaba, respondió:

—Donde tú quieras.

El cochero, después de reflexionar un instante, subió al pescante y partió á galope.

Llovía á la sazón á cántaros, y como es de suponer á nadie convenía como á él llegar á cualquier parte. En efecto, al cuarto de hora hizo alto.

El capitán, que hasta entonces sumido en cavilaciones no había alzado la cabeza, asomó por la portezuela y se vió á la puerta de la casa del enfermo del doctor, y por consiguiente enfrente de la de Ana Mary.

Acordándose el cochero de que la última vez que estuviera su amo en aquella casa hizo una visita de más de dos horas, pensó en que si el capitán hacia entonces otro tanto, era verosímil que pasase el chubasco.

Tiró el capitán del cordón atado al brazo del cochero, y éste fué á abrir la portezuela.

—¿Qué diablos estás haciendo?—dijo el capitán.

—Ya hemos llegado, señor.

—¿Pero, dónde?

—Aquí, por qué no se abastecerá veloz áquí

—¿Y por qué aquí?

—¿Pero qué, no es aquí donde asía quería venir?

No íné poca fortuna para el pobre diablo el haber acertado. Efectivamente, allí era donde Sir Eduardo deseaba dirigirse; así es que no tuvo de qué replicar.

—Tienes razón—dijo el capitán—ayúdame á apagar.

Apeade que estuvo llamó á la puerta del enfermo, cuyo nombre ni siquiera sabía. El mismo convaleciente en persona fué quien le abrió la puerta.

Prestando el capitán el sumo interés que tomara en su enfermedad, cuando cuatro días antes estuvo allí acompañado del doctor, añadió que iba á informarse personalmente del estado de su salud.

El enfermo, que era un cervecero gordo, había tenido que recurrir á la ciencia del facultativo de resultados de una indigestión, causada por la comida de boda de una hija suya.

Reconoció á la atención del capitán, no acertaba á encontrar expresiones con que expresar su agradecimiento; hizo que pasara á la mejor habitación de la casa, y después de hacerle sentar, le presentó cerveza de diferentes clases.

El capitán colocó su silla de manera que, conversando, pudiese ver la calle; luego se echó un vaso de cerveza para poder permanecer en aquel sitio mientras apuraba el vaso.

El cervecero, deseando corresponder al cuidado que el capitán manifestaba por su salud, entró en los pormenores de la indisposición que había padecido, y que, según él, debía atribuirse á la imprudencia que cometiera en beber dos

dedos de vino, licor perniciosísimo, y aprovechando la coyuntura, ofreció al capitán sus servicios en el ramo de cerveza.

El capitán le pidió dos barriles.

Como semejante pedido estableciese cierta franqueza entre ambos interlocutores, el cervecero se atrevió á preguntar al capitán por el objeto que tanto llamaba su atención en la calle.

—Estoy contemplando—contestó Sir Eduardo—aquella casita de persianas verdes que tenéis enfrente.

—¡Ah! Sí, señor—dijo el cervecero;—la de la Santa.

Dijimos antes que con este nombre era generalmente conocida Ana Mary.

—Preciosa mujer—repuso el capitán.

—¡Sí! ¡Sí! No es mal bocado—respondió el cervecero, entendiendo que el capitán hablaba de su vecina;—sobre todo, es de un carácter excelente: hoy, á pesar del mal tiempo que hace, ha ido á cinco millas de aquí para asistir á una pobre que, sobre seis hijos que tenía, acaba de dar á luz otros dos; ya iba á salir á pie, porque nada es capaz de detenerla tratándose de hacer una obra de caridad, cuando yo, al ver tamaña barbaridad, la dije: «Miss Ana, tomad mi carruaje.» Ella no quería; yo insistí, y al fin lo aceptó.

—Perdonad,—interrumpió Sir Eduardo—enviádmelos cuatro barriles en vez de los dos que habíamos dicho.

—Ahora que la hay buena, vea usía la que le convenga y si necesitará alguna más.

—No, no—dijo sonriéndose el capitán.

—Pero yo no hablaba de miss Ana, sino de la casa, que es bonita.

—Sí, sí, no es mala, pero esto es cuanto posee, con una corta renta de nada; y eso que la mitad se la consumen los pobres. Así es que ni aun cerveza puede